Départs et virages scolaires

Autor(en): **Ducrest, F.**

Objekttyp: BookReview

Zeitschrift: Bulletin pédagogique : organe de la Société fribourgeoise

d'éducation et du Musée pédagogique

Band (Jahr): 94 (1965)

Heft 6

PDF erstellt am: 18.09.2024

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern. Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Ein Dienst der *ETH-Bibliothek* ETH Zürich, Rämistrasse 101, 8092 Zürich, Schweiz, www.library.ethz.ch

Bulletin pédagogique

Revue mensuelle de la Société fribourgeoise d'éducation

Rédaction: Léon Barbey, 237, rue de Morat, Fribourg.

Administration: Paul Simonet, 8, rue Louis-Chollet, 1700 Fribourg, C. C. P. 17-153: Administration du Bulletin pédagogique.

Abonnement (11 fr.) et Cotisation SFE (2 fr.): 13 fr.

12 Nos par an, soit le 15 de chaque mois (sauf en août) et le 1er mai.

Une précieuse petite brochure

Départs et virages scolaires

La Société fribourgeoise d'éducation, sous l'impulsion et avec la collaboration de M. le chanoine Léon Barbey, son président, vient de publier, aux Editions Saint-Paul à Fribourg, une première brochure intitulée «Départs et virages scolaires».

Les raisons de cette publication? Parmi les éducateurs, les parents tout spécialement ont souvent regretté l'absence d'ouvrages qui traiteraient des problèmes rencontrés presque quotidiennement dans le domaine de l'éducation, qui leur apporteraient, sinon une solution toute faite, du moins des conseils et des suggestions utiles, qui les éclaireraient sur la conduite à tenir dans tel ou tel cas embarrassant. C'est donc pour correspondre à un vœu maintes fois exprimé que cette brochure a été réalisée. Et l'on ne pourra nier que les sujets qui y sont abordés ne soient d'actualité, d'une actualité et d'une importance qui ne font que grandir.

Dans le premier chapitre «Votre enfant va commencer l'école», M^{lle} Michaud parle de la préparation lointaine à cette entrée à l'école, du climat que le petit élève y trouvera, de la conduite à tenir lorsque apparaîtront les inévitables difficultés, de la collaboration constante et absolument indispensable qui doit exister entre les parents et le maître.

M. Michel Ducrest, dans «Votre fils va entrer à l'Ecole secondaire ou au Collège», et M^{lle} Julia Pilloud, dans «Votre fille va entrer à l'Ecole secondaire» donnent conseils et précisions sur l'éventail des possibilités

qu'offre l'enseignement de ce degré et sur la nécessité d'un choix réfléchi et judicieux, sur l'attitude des parents à l'égard des camarades d'études de leur enfant, à l'égard des professeurs, et sur quantité de questions que peut poser le passage du primaire au secondaire.

M. Alfred Sudan insiste, au chapitre de «L'orientation scolaire», sur la nécessité, à défaut d'un Service d'orientation officiel, d'un contact confiant entre maîtres et parents, contact qui permettrait d'éviter des erreurs dangereuses et parfois irréparables dans le choix d'une section; il analyse encore les raisons des chutes et abandons survenant au cours de la scolarité, soulignant l'importance d'une attitude compréhensive de la part des parents et l'utilité d'un recours au psychologue scolaire.

Mais les parents d'enfants handicapés physiquement ou intellectuellement connaissent d'autres problèmes plus douloureux. M^{me} Walter-Iserland, au chapitre «La mise en route des enfants handicapés», répond avec beaucoup de compétence et de délicatesse aux questions angoissées qu'ils se posent; elle précise, pour chaque cas particulier, les mesures et les précautions à prendre, les erreurs à éviter, la meilleure attitude à adopter.

Enfin, M. le chanoine Léon Barbey, dans un dernier chapitre «Si votre enfant est à l'internat», examine, avec la clarté d'esprit qu'on lui connaît, les circonstances qui peuvent nécessiter la formule de l'internat et les conditions indispensables pour que cette formule réalise le bien que l'on peut en souhaiter et corresponde réellement à l'attente des parents, de qui, soit dit en passant, dépend pour la plus grande part, la réussite de ce moyen d'éducation.

Précieuse petite brochure, disions-nous. En effet, serrant de très près la réalité, passant en revue la presque totalité des nombreuses questions que peuvent se poser les parents à propos de la vie scolaire de leurs enfants, elle est une mine de renseignements utiles et pratiques que l'on consultera toujours avec profit. Tout en aidant les parents à mieux réaliser leur tâche difficile, elle contribuera aussi à créer ce climat de confiance et de compréhension qui doit régner entre parents et maîtres. Elle mérite une très large diffusion et l'on veut espérer que les maîtres auront à cœur de la faire connaître et de la répandre dans les familles. De plaisantes illustrations et un format agréable la rendront encore plus sympathique au lecteur.

Précisons que si cette brochure s'adresse plus particulièrement aux éducateurs et parents fribourgeois, elle reste pourtant suffisamment générale pour intéresser d'autres lecteurs; les problèmes évoqués se rencontrent partout, et avec une telle similitude, que les conseils prodigués seront toujours valables et aideront aussi bien les uns que les autres.

Comme le dit M. le chanoine Barbey dans son avant-propos, «l'éducation reste pour tous les temps la plus belle des tâches humaines, la

plus importante des entreprises sociales et l'une des plus hautes vocations chrétiennes». Et c'est l'ambition de cette brochure que de contribuer à une éducation meilleure.

F. Ducrest

N.B. La brochure Départs et virages scolaires peut être obtenue au Dépôt central du matériel scolaire, à la librairie Saint-Paul, place de la Cathédrale, à Fribourg et auprès de chacun des présidents des sections de district.



Sans azote, pas de croissance vigoureuse des plantes!

L'azote participe, dans l'organisme végétal, à toute nouvelle formation de cellules à la pointe des bourgeons et des racines, ainsi que à la formation de la chlorophyle.

La partie de beaucoup la plus grande des réserves d'azote du sol provient de sa substance organique qui, à son tour, est renouvelée par les apports que constituent les restes de récoltes et de racines.

Nos variétés actuelles de plantes cultivées ont des exigences beaucoup plus élevées que les plantes sauvages. C'est pourquoi elles ont besoin d'être mieux approvisionnées en azote.

Les lacunes dans la fourniture d'azote par les micro-organismes du sol doivent être comblées par une fumure azotée adéquate donnée sous forme d'engrais minéraux.

Tant l'azote du sol que celui des engrais minéraux est en premier lieu absorbé par les plantes sous forme d'azote nitrique.

Le Nitrate d'ammonique Lonza constitue un excellent engrais azoté. Il contient à la fois de l'azote nitrique d'effet rapide et de l'azote ammoniacal d'action soutenue.

A la fumure des légumes, des petits fruits et des gazons, le Nitrate d'ammoniaque se prête spécialement bien. Il permet aux plantes de surmonter plus facile-

Les Engrais Lonza accroissent rendements et qualité

LONZA

